

Jueves 02 de julio 2015

El Financiero Mercosur y UE se aproximan a un acuerdo comercial

JOE LEAHY El Mercosur y la UE parecen estar listos para intercambiar ofertas formales relacionadas con los aranceles antes del fin de año, aumentando así las esperanzas de que el bloque sudamericano está por alcanzar el mayor acuerdo comercial en sus 24 años de historia. Armando Monteiro, el ministro de industria y comercio de Brasil, dijo al Financial Times durante una entrevista que el intercambio de ofertas de acceso al mercado marcaría un paso importante hacia la implementación total del acuerdo comercial propuesto, lo cual pudiera ocurrir el próximo año. El bloque sudamericano y la UE han participado intermitentemente en charlas sobre un acuerdo desde 1999. El Mercosur - conocido como el Mercosul en Brasil - incluye a Brasil, Argentina, Uruguay, Paraguay y Venezuela, y es el cuarto mayor grupo comercial del mundo. "Todo indica que, finalmente, vamos a poder intercambiar ofertas este año", declaró el Sr. Monteiro. "Ellos (la UE) incluso confirmaron que, técnicamente, la oferta europea ya está preparada". P.C. acuerdos comerciales, economía mundial

Tarifas de luz para industria cayeron 36% anual a julio

SERGIO MEANA Los precios de la energía eléctrica para industriales tuvieron su mayor caída porcentual desde noviembre del 2014 cuando empezaron a bajar, al disminuir 36 por ciento en julio, con respecto al mismo mes del año pasado, de acuerdo con lo publicado ayer por CFE. La tarifa industrial de alto consumo en horario base, registro un precio de 0.6767 pesos por kilowatt hora (kwh) en julio, lo que significó una baja de 36 por ciento, con respecto de los 1.0635 pesos por kwh que costó en el mismo mes de 2014, para las regiones Central, Noreste, Noroeste, Norte, Peninsular y Sur. La misma baja de 36 por ciento se aplicó para la tarifa en horario de energía intermedia, que se utiliza de lunes a viernes entre las 00:00 y las 13:00 horas y entre las 23:00 y las 24:00 horas. P.C. sector industrial, energía eléctrica, precios

Menor pensión con las Afores: actuarios

Yuridia Torres Con tan sólo con un mes de diferencia, la pensión que recibirá una persona que comenzó a cotizar en junio de 1997 y una que afilió en julio del mismo año serán muy diferentes, donde la primera tendrá la posibilidad de obtener un 91 por ciento como proporción del ingreso y la segunda sólo 39.37 por ciento, según estudios actuariales. La creación del Sistema de Ahorro para el Retiro, sí bien llegó para liberar el problema de finanzas públicas del gobierno federal por el pago de pensiones, fue negativo para los trabajadores porque con este régimen se estiman pensiones bajas. "Sí liberó por mucho el costo que el estado estaba y estaría pagando por las pensiones, porque era ya deficitario (.) con esta medida se evitó que el déficit siguiera creciendo, se contuvo, pero a consecuencia de pagar pensiones menores a los nuevos pensionados", destacó Alejandro Turner Hurtado presidente de la Asociación Mexicana de Actuarios Consultores (AMAC). P.C. pensión, seguridad social

Banxico alinea calendario de política monetaria al de la Reserva Federal

Daniel Villegas, Clara Zepeda, Jeanette Leyva El Banco de México (Banxico) modificó el calendario para los anuncios de política monetaria, con el objetivo de poder reaccionar más rápido a los posibles cambios que realice la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. En un principio las reuniones estaban calendarizadas hasta con más de un mes de diferencia. Por ejemplo, el próximo anuncio de política monetaria de Banxico estaba calendarizado para el 23 de julio y el de la Fed para el 29 del mismo mes. Con el ajuste, el próximo anuncio de la autoridad monetaria en México será el 30 de este mes, es decir, un día después que en la Fed. Con el calendario anterior el siguiente comunicado de política monetaria habría sido hasta el 3 de septiembre. Ahora las reuniones de Banxico se ajustaron para que sean casi inmediatamente después de que la Fed realice las suyas. En un comunicado, el banco central indicó que se aprobaron los cambios de fecha "a la luz de la importancia que podría tener hacia delante la postura monetaria relativa entre México y los Estados Unidos de América en la evolución del tipo de cambio y de las expectativas de inflación, así como en la dinámica de los precios en nuestro país". P.C. Banco de México, política monetaria

El dólar alcanza nuevos máximos en mayoreo y ventanilla bancaria

ESTEBAN ROJAS El peso mexicano se hundió este miércoles en los mercados cambiarios nacionales e internacionales, afectado por las renovadas expectativas sobre un inminente incremento de réditos por parte de la Fed, y los efectos de la crisis griega que sigue generando demanda de coberturas en dólares. En la primera sesión del mes, la cotización del dólar interbancario valor spot alcanzó una nueva cifra histórica de cierre al colocarse en 15.7865 pesos por dólar; la ganancia del dólar en el también llamado mercado corporativo fue de 9.15 centavos. En las ventanillas de los bancos el dólar también alcanzó un precio jamás visto al terminar en 16.10 pesos; el mercado de menudeo cotizó todo el día arriba de las 16 unidades. Mal inicio de mes La moneda mexicana inició mal el mes, y mantuvo su mala racha en el año. De hecho, el peso viene de un muy mal semestre, en los primeros seis meses de 2015 perdió 6.42 por ciento frente al dólar, lo que significó la peor caída en 9 años para un primer periodo semestral. P.C. tipo de cambio

Reforma Extienden cuotas a productos de acero

Por Notimex Cd. de México México (02 julio 2015).- La Secretaría de Economía (SE) amplió la vigencia de las cuotas compensatorias de las importaciones de hexametafosfato de sodio y de conexiones de acero al carbón para soldar al tope, originarias de China, por cinco años más, contados a partir de agosto de 2014. De acuerdo con el sector siderúrgico, la competencia desleal de las importaciones de acero, principalmente de China, ha provocado el recorte de 9 mil 800 empleos directos, y estiman que la cifra de empleos indirectos perdidos podría ascender a hasta a 3 mil 900 plazas en el territorio nacional. Estas cuotas se suman a la que ayer la dependencia amplió hasta junio de 2019 a las cuotas compensatorias sobre las importaciones de lámina rolada en frío provenientes de Rusia y Kazajistán. En el caso de las importaciones de hexametafosfato de sodio, la SE detalló que la cuota compensatoria continuará en 22.35 por ciento tal y como se determinó desde el 2 de febrero de 2011. El 21 de julio de 2014 publicó en el DOF la resolución que declaró el inicio del examen de vigencia de dicha cuota compensatoria y fijó como periodo de examen del 1 de abril de 2013 al 31 de marzo de 2014, y de análisis del 1 de enero de 2010 al 31 de marzo de 2014. P.C. Secretaría de Economía, China, importaciones

Requerirá Grecia nuevo financiamiento Por AFP y Reuters Washington DC Estados

Unidos (02 julio 2015).- Grecia necesitará una nueva ayuda de 36 mil millones de euros de los europeos en los tres próximos años incluso si enmienda sus políticas económicas, dijo el FMI en un informe publicado este jueves. Las necesidades de financiamiento globales del país se han agravado por "importantes cambios políticos" en Atenas y se estiman en un total de 50 mil millones de euros de aquí a 2018, sobre la base del crecimiento para este año corregido drásticamente a la baja de 2.5 a 0 por ciento, aseguró el Fondo Monetario Internacional (FMI). Asimismo, el FMI advirtió que Grecia necesitaría una extensión de los plazos para pagar los préstamos de la Unión Europea y una quita de deuda significativa si su economía crece a un ritmo más lento de lo esperado y no se implementan reformas. La advertencia del FMI, publicada en un borrador preliminar sobre el último reporte de sostenibilidad de la deuda, se conoce mientras Grecia se prepara para realizar un referendo el domingo sobre los términos del rescate ofrecido por los acreedores, descrito por el Primer Ministro Alexis Tsipras como una "humillación" que debe ser rechazada en las urnas. La institución es parte de la "troika" de acreedores que incluye a la Comisión Europea y el Banco Central Europeo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Grecia, sistema financiero, economía mundial Genera EU 223 mil empleos en junio

Por Bloomberg Washington DC Estados Unidos (02 julio 2015).- La economía de Estados Unidos generó 223 mil empleos en junio, mientras que la tasa de desempleo bajó a 5.3 por ciento, su menor nivel en siete años, reportó hoy el Departamento de Trabajo. Aunque el incremento de la nómina no agrícola en junio generó pocas ganancias para los salarios, lo que refleja la moderada fase de crecimiento de la economía. Los analistas esperaban una generación de 233 mil empleos en junio. Los salarios promedio por hora de los empleadores privados se mantuvieron en 24.95 dólares, un alza de 2 por ciento respecto al nivel de hace un año. La tasa de desempleo bajó a 5.3 por ciento desde el 5.5 por ciento reportado en mayo y es la menor desde abril de 2008. La tasa de participación, que indica la parte de las personas en edad de trabajar que está en la fuerza laboral, bajó a 62.6 por ciento, su nivel más bajo desde octubre de 1977. P.C. Estados Unidos, empleo Retrocede dólar a \$15.97

Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (02 julio 2015).- Luego de su cierre máximo de ayer, el dólar retrocede en las operaciones matutinas a 15.97 pesos a la venta y 15.37 a la compra en ventanillas de Banamex. Este precio es 11 centavos inferior a su cierre de 16.08 unidades de ayer. El dólar cedía parte de las utilidades logradas en los últimos días mientras los inversionistas valoraban cifras de empleo estadounidense menores a las previstas por el mercado, lo que atenúa las expectativas de que la Reserva Federal (Fed) eleve las tasas este año. En los intercambios correspondientes al mercado de mayoreo, el dólar de Estados Unidos se depreciaba 12.30 centavos con relación a su conclusión de ayer, en 15.6530 a la venta y el de compra a 15.6480 unidades. La economía de Estados Unidos produjo 223 mil nuevos puestos de trabajo en junio de 2015, 10 mil menos que lo previsto por el consenso de Bloomberg, pese a que la tasa de desempleo cayó al 5.3 por ciento, el mínimo desde abril de 2008 P.C. tipo de cambio El Economista Grecia necesita extensión de plazos deuda: FMI REUTERS Washington.- El Fondo Monetario Internacional advirtió el jueves de que Grecia necesitaría una extensión de los plazos para pagar los préstamos de la Unión Europea y una quita de deuda significativa si su economía crece a un ritmo más lento de lo esperado y no se implementan reformas. La advertencia del FMI, publicada en un borrador preliminar sobre el último reporte de sostenibilidad de la deuda, se conoce mientras Grecia se prepara para realizar un referendo el domingo sobre los términos del rescate ofrecido por los acreedores, descrito por el primer ministro Alexis Tsipras como una "humillación" que debe ser rechazada en las urnas. P.C. FMI, Grecia, crisis, economía mundial Crecimiento de empleo EU se desacelera en junio REUTERS Washington.- El crecimiento del empleo de Estados Unidos se moderó en junio y los estadounidenses abandonaron la fuerza laboral en grandes números, de acuerdo con un reporte gubernamental del jueves que podría atenuar las expectativas de un alza de tasas de interés de la Reserva Federal en septiembre. Las nóminas no agrícolas se incrementaron en 223,000 el mes pasado, dijo el Departamento del Trabajo. La tasa de desempleo bajó en dos décimas de punto porcentual, a 5.3%, el mínimo desde abril del 2008. Mac P.C. Estados Unidos, empleo La economía de China crecerá sólo 7% ante la desaceleración: Ministro AGENCIAS China puede alcanzar su objetivo de crecimiento de la economía de alrededor de 7% en el 2015, a pesar de una desaceleración desde principios de año, aseguró Li Keqiang, primer ministro chino. “A través de nuestro duro trabajo, tenemos la habilidad y la confianza para alcanzar nuestra meta de crecimiento de alrededor de 7% este año”, dijo Li a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en París. P.C. China, economía mundial Arriba de línea de pobreza mexicanos se adaptan: BIDE YOLANDA MORALES La población mexicana que vive “ligera mente arriba de la línea de la pobreza, que gana entre 4 y 10 dólares diarios”, tiene una importante capacidad de adaptación a los cambios en los ciclos económicos y no es, ni de cerca, la más vulnerable a los cambios, aseveró la especialista del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Viviane Azevedo. La experta en Efectividad en Desarrollo y Conocimiento de Oportunidades para la Mayoría del BID, explica que son gente muy creativa, que cambia de trabajo rápidamente para adaptarse a los cambios económicos. P.C. BID, pobreza, finanzas públicas Presupuesto base cero fortalecerá al país: BID YOLANDA MORALES El novedoso presupuesto base cero que está por aplicar México continuará generando consecuencias positivas y mostrando la solidez que le ha permitido colocar bonos a 100 años en medio de la volatilidad, confió Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En conferencia de prensa alterna al III Foro Base Internacional que organiza la entidad, refirió que a diferencia de otros países, que están buscando la manera de pasar reformas estructurales para enfrentar los “vientos internacionales en contra”, México comenzó con los ajustes por anticipado. P.C. BID, presupuesto, finanzas públicas La Jornada FMI: Grecia necesitará 36 mil mde adicionales de los europeos Por Afp Washington. Grecia necesitará 50 mil millones de euros en los próximos tres años, incluyendo una nueva ayuda de los europeos de 36 mil millones, para estabilizar sus finanzas, aunque apruebe el plan de los acreedores en el referéndum del domingo, dijo el FMI en un informe publicado el jueves. Las necesidades de financiamiento globales del país se han agravado por "importantes cambios políticos" en Atenas y se estiman en unos 50 mil millones de euros hasta 2018, sobre la base del crecimiento para este año, revisado este jueves drásticamente a la baja de 2.5% a 0%, aseguró el Fondo Monetario Internacional

(FMI). Además de este dinero, los europeos tendrán que postergar los plazos de los pagos de Grecia "duplicando" la vigencia de sus obligaciones y el período de gracia sobre los intereses, estimó el FMI. Los europeos se exponen, sin embargo, a una pérdida neta ("haircut") de más de 53 mil millones de euros en caso de que Grecia no cumpla los objetivos presupuestarios del plan de los acreedores, indica este informe preliminar sobre la deuda griega. "Si el paquete de reformas actualmente en discusión se debilita aún más, será necesario un 'haircut' de la deuda", dijo el informe que, en un hecho inusual, el FMI decidió publicar a cuatro días de un referendo crucial en Atenas. Desde hace varias semanas el FMI ha insistido en que sus socios europeos deben hacer algo para aliviar la deuda de Grecia, que equivale a aproximadamente 180% de su producto interno bruto (PIB). Sin embargo, esta es la primera vez que se le pone una cifra a este esfuerzo. P.C. FMI, Grecia, sistema financiero, crisis, economía mundial Crisis financiera expulsa a jóvenes griegos en busca de oportunidades Por Afp jue, 02 jul 2015 11:25 Atenas. La emigración se ha convertido en la única salida para muchos jóvenes griegos, en un país con un desempleo juvenil récord y una deteriorada situación económica. "No veo porvenir en Grecia", suspira Dani lordake, un joven de 21 años, que tuvo que abandonar la universidad para ayudar a su madre a pagar las facturas. "Tal como están las cosas, no me imagino viviendo aquí y luchando cada día". Otros ya se han marchado. Desde que comenzó la crisis financiera, más de 200 mil griegos abandonaron este país de 11 millones de habitantes, según el gabinete Endeavour. P.C. Grecia, crisis, jóvenes, economía mundial El País El paro baja en junio en 94.727 personas MANUEL V. GÓMEZ Madrid 2 JUL 2015 - 09:00 CEST El paro registrado ha bajado en junio y ha crecido la afiliación a la Seguridad Social. En concreto, el desempleo ha caído en 94.727 personas, hasta quedar en 4.120.304 parados inscritos en las oficinas públicas. También la afiliación ha registrado un saldo positivo al aumentar en 35.085 cotizantes medios el mes pasado, según el Ministerio de Empleo. P.C. desempleo, seguridad social, política laboral Los inmigrantes en España, entre los más castigados en la OCDE por la crisis LUIS DONCEL Berlín 2 JUL 2015 - 11:49 CEST La crisis en España ha golpeado con especial dureza a los inmigrantes. Un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Comisión Europea muestra cómo la situación de los extranjeros se ha deteriorado en los últimos años de una forma que prácticamente no tiene parangón en Europa. Tanto en desempleo, tasa de pobreza o niveles educativos, los inmigrantes en España están entre los que peor parados salen. El informe analiza por primera vez de forma global la integración de los inmigrantes y sus hijos. Y cuando se estudia sus niveles de pobreza en los 34 países miembros de la OCDE, solo los griegos salen peor parados. Un 40% de ellos viven en pobreza relativa (es decir, mantienen su hogar con menos de un 60% de la renta mediana). Este porcentaje dobla al de los nativos. Y la tasa de pobreza relativa entre los menores de 16 años supera el 50%, récord que, una vez más, solo alcanzan los griegos. P.C. migración, crisis, OECD La deuda externa vuelve a niveles récord al superar los 1,78 billones ALEJANDRO BOLAÑOS Santander 1 JUL 2015 - 23:32 CEST La intervención del Banco Central Europeo, la recuperación económica y los recortes presupuestarios han amortiguado la presión de los mercados sobre España, incluso cuando la crisis griega vuelve a proyectar una sombra de duda sobre la zona euro. Pero la razón por la que los inversores consideraron vulnerable a España hace unos años sigue ahí: los últimos datos reflejan que la deuda externa bruta volvió a niveles récord en el primer trimestre de 2015, al superar los 1,78 billones de euros. Es una cifra equivalente al 167% del PIB, lo que mantiene a la economía española entre las más endeudadas. P.C. deuda externa, finanzas públicas La Seguridad Social usa 3.750 millones de la ‘hucha de las pensiones’ MANUEL V. GÓMEZ Madrid 1 JUL 2015 - 21:52 CEST El Ministerio de Empleo ha vuelto a recurrir al Fondo de Reserva para pagar la extra de julio. En concreto han sido 3.750 millones de euros, que han dejado la hucha de las pensiones en unos fondos totales de 39.520,46 millones, lo que equivale a un 3,7% del PIB, según un comunicado emitido esta noche por la Seguridad Social. Con esta última disposición, el Ministerio de Empleo ya ha dispuesto de más de 43.000 millones de euros en tres años y medio para asegurar el pago de las pensiones contributivas. La primera vez que el Gobierno utilizó dinero del Fondo de Reserva fue a finales de 2012, año en que empleó 7.003 millones. P.C. seguridad social, pensiones, política laboral, empleo